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2политическая шизофрения
Сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
бесстыдно прессуют, загоняя в путинский
Народный фронт

За свою трехвековую историю блиста-
тельный Петербург не знал недостатка
в умных и красивых женщинах. Имен-
но они влияли на облик города и со-
здавали особый, неповторимый шарм
Северной Пальмиры. Не будем пере-
числять великих, знаменитых и изыс-
канных, их много и все они остались
в памяти петербуржцев.

будут ли помнить губернатора
Петербурга Валентину Матвиен-
ко, возглавлявшую город с 2003
года? Априори, да. Градона-
чальница запомнится петербурж-
цам нелестными прозвищами,

крикливыми нарядами, разрушением ис-
торического центра, башнестроитель-
ством, сосулеборчеством и сынолюбием.

Валентина Ивановна прошла хорошую
комсомольскую и партийную агитшколу,

А

М Ч

Ф
О

Т
О

 О
Б

Л
О

Ж
К

И
 Ж

У
Р

Н
А

Л
А

 “
К

О
М

М
Е

Р
С

А
Н

Т
�В

Л
А

С
Т

Ь
”

4открытое письмо губернатору
Оппозиция — зеркало, пусть даже кривое,
но без него не увидишь чирей даже
на собственном носу

Только у нас!

Так будет!
Очень скоро — 22 августа — испол-
нится 20 лет новой демократической
России. История ее начиналась с все-
общего ликования по поводу победы
над ГКЧП, с настоящего взрыва на-
родных ожиданий и надежд. Почему
же надежды миллионов не оправда-
лись? Почему больше половины
страны живет в бедности и нищете?
На эти вопросы отвечает лидер
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Сергей Миронов.

ы пришли не туда, куда хоте-
ли, потому что шли не тем пу-
тем и не с той командой.

«Не туда». После 70 лет
псевдосоциалистических экс-
периментов был взят курс на

«строительство» капитализма. Пере-
кроили общественный уклад, соци-
альную систему, правовое поле.  Полу-
чили мы в итоге новое, более высокое
качество жизни в нашем обществе?
Нет. А главным мерилом всего в стра-
не стали деньги.

 «Не тем путем». В политической
системе общества утвердилась власт-
ная монополия одной партии. Сейчас
готовятся к выборам под вывеской На-
родного фронта. Это попытка замаски-
ровать «Единую Россию» под блок
партийных и беспартийных. Была у нас
демократия «суверенная», а теперь —
«фронтовая».

«Не с той командой».  В нашей
стране реформы проводила команда,
состоящая из бывших партократов и
«либеральных большевиков». Для них
главным достоинством было умение
выживать в аппаратной борьбе. В ре-
зультате в постсоветской России обра-
зовался слой бюрократов-чиновников,
которые, по сути, являются ее правя-
щим классом, извлекающим из своего
уникального положения немалые мате-
риальные выгоды.

Страховка от гибельных потрясений —
не очередное закручивание гаек и не ис-
кусственное заталкивание людей во все-
возможные «фронты». Выход — в ликви-
дации монополии одной партии, в по-
строении конкурентной политической
системы, в законодательстве, ориенти-
рованном на человека. Так будет!

Из выступления С.М. Миронова
на пленарном заседании Госдумы

www.spravedlivo.ru

познала секреты византийских интриг и
стала ловким царедворцем. Она научилась
виртуозно «переводить стрелки» в нужном
ей направлении, избавляться от соперни-
ков и критиков, причем чужими руками.

Весьма показательный пример — изъя-
тие в начале июля в Петербурге из рознич-
ной продажи почти всего тиража ежене-
дельника «Власть» Издательского дома
«Коммерсант», обложку которого вы ви-
дите перед собой. Не приемлют «госуда-
рыня» и ее свита критики в свой адрес.
Была бы возможность, наглым злопыха-
телям и щелкоперам всыпали бы розог и
в кандалах отправили на каторгу.

Сегодня у читателей «Голоса Санкт-Пе-
тербурга» есть возможность ознакомиться
с ключевым материалом опального но-
мера «Ъ-Власть».

Читайте материал на стр. 2

политическая
шизофрения

Менее двух месяцев прошло с мо-
мента создания Общероссийского
народного фронта (ОНФ), а «фрон-
товиками» успела стать почти поло-
вина россиян. Страну, можно ска-
зать, поразила эпидемия фронтово-
го сумасшествия.

тобы численно увеличить
электорат, вступать в ОНФ
разрешили всем, вплоть до
бомжей и заключенных.
Ряды ОНФ растут  столь
ударными темпами,  что

многие представители организаций,
союзов, объединений с удивлением
узнают, что они уже члены «фронта».
Как говорится, без меня меня женили.
Возмущение по этому поводу выска-
зывают оказавшиеся в списках Народ-
ного фронта члены Союза архитекто-
ров, Всероссийского общества охраны
памятников истории и культуры, Все-
российской общественной организа-
ции «Союз композиторов России», Все-
российской творческой художествен-
ной организации «Союз художников
России», благотворительного фонда
«Артист»…

К слову, в ОНФ уже вошли в полном
составе Федерация независимых проф-
союзов России (25 млн членов), Союз
пенсионеров (1,4 млн) и Союз женщин
России. Сюда стали записываться и
предприятия, в том числе ОАО «РЖД»
(более 1 млн человек) и «Почта России»
(400 тыс.). Все работники, хотели они
этого или нет, автоматически стали
«сторонниками» единороссов. Но лиди-
рует в гонке «кто больше» вице-пре-
мьер Виктор Зубков.  Он объявил
38 миллионов аграриев — более чет-
верти населения России! — членами Об-
щероссийского народного фронта. Вер-
хом «торжества демократии», видимо,
будут 110 % участия населения страны
в Народном фронте.

Однако ОНФ не ограничился преде-
лами Российской Федерации. Маразм
перешагнул границы.

В Великобритании объявлено об
учреждении отделения ОНФ. Роль ини-
циативной группы взял на себя портал
«Благовест»...

Окончание на стр. 2

Шантажом
и угрозами

ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ:

Из интервью вдовы академика Андрея Сахарова Елены Боннэр («НГ», 22.06.2011)
РОССИЯ В РУКАХ УРОК

журналистское расследование
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Для Валентины Матвиенко по-
ложение Председателя Совета
Федерации вряд ли окажется
лучше губернаторского.

убернатор Санкт-Пе-
тербурга Валентина
Матвиенко согласилась
занять пост Председа-
теля Совета Федера-
ции. Предвыборный

лозунг «Наш город устал», с кото-
рым Владимир Путин в 2000 году
впервые отправил ее брать Смоль-
ный, как выяснилось, по-прежнему
актуален. Только на этот раз город
устал от самой Матвиенко.

Своей неожиданностью реше-
ние правящего тандема поменять
власть в родном городе чем-то
напоминает ситуацию на выборах

губернатора Петербурга в 2000
году, на которые Владимир Путин
впервые откомандировал вице-
премьера Валентину Матвиенко.
Тогда буквально накануне регис-
трации в горизбиркоме Путин
внезапно отозвал вице-премьера
и из Петербурга, и из кандидатов
в губернаторы. Хотя к этому мо-
менту ее предвыборный штаб
уже успел растиражировать ло-
зунг «Наш город устал», адресо-
ванный тогдашнему губернатору
Владимиру Яковлеву.

Лозунг в итоге не сработал
(Яковлев выиграл выборы, полу-
чив 73% голосов), но запомнил-
ся. И вновь появился на улицах
Петербурга уже с портретами са-
мой Матвиенко…

ЧИСТО ПО-ЖЕНСКИ
Наиболее жесткую конкурен-

цию в борьбе за Петербург Ва-
лентине Матвиенко за минувшие
восемь лет составляли две ее
главные соперницы. Досрочные
губернаторские выборы 2003
года, назначенные после перехо-
да Владимира Яковлева в феде-
ральное правительство, сопро-
вождались скандальным проти-
востоянием Матвиенко, занимав-
шей тогда пост полпреда прези-
дента в Северо-Западном феде-
ральном округе, с Анной Марко-
вой, работавшей у Яковлева
вице-губернатором.

Еще больше неприятностей
доставила главе Смольного депу-
тат Госдумы справоросс Оксана

Дмитриева. Именно конкуренция
с Дмитриевой, опережающей
Матвиенко по рейтингам доверия
горожан, по почти единодушно-
му мнению местных экспертов,
оказалась одной из основных
причин досрочной отставки гу-
бернатора.

Проблемы «маме Смольно-
го», как ее называют за глаза под-
чиненные, создает и собственный
сын. Карьерный и деловой рост
бизнесмена Сергея Матвиенко за
время губернаторства его матери
можно сравнить разве что с успе-
хами Елены Батуриной в период
мэрства Юрия Лужкова. Приме-
ром открытого семейного сотруд-
ничества стало строительство но-
вой резиденции городской адми-

нистрации «Невская ратуша», ко-
торую возводит в качестве страте-
гического партнера Смольного
возглавляемая Сергеем Матвиен-
ко компания «ВТБ Девелопмент».
Сын губернатора считается не-
официальным куратором город-
ского комитета по информатиза-
ции и связи, а администрация ре-
гулярно выступает с опроверже-
нием публикаций СМИ о его мно-
гочисленных бизнес-проектах,
продвигаемых с помощью адми-
нистративного ресурса.

СВОИ И ЧУЖИЕ
После создания правящего

тандема Валентина Матвиенко
сохранила имидж верного путин-
ца, в то время как ее отношения с
Дмитрием Медведевым, по све-
дениям источников «Власти»,
всегда оставались напряженны-
ми. Первый политический скан-

Во Фронт
мобилизуют
с помощью
шантажа
и угроз

Роль инициативной группы взял на
себя портал «Благовест» в лице его вла-
дельца юриста и бизнесмена Жана Рафа-
и л о в а .  О н  н е  с к р ы в а е т  с в о и х  п р о -
кремлевских симпатий и тесных связей
с партией «Единая Россия». Похоже,
свою лепту в дело ее построения прямо
из туманного Альбиона будут вносить со-
стоятельные русские лондонцы, осевшие
здесь с вывезенными капиталами. На
очереди создание подобных отделений
ОНФ в Куршевеле, на Майами и в прочих
злачных местах, облюбованных россий-
скими олигархами.

Увы, рожденный усилиями верхов и
начавший свою деятельность с деклара-
ций и приписок, этот колосс на глиняных
ногах никогда не будет решать проблемы
простого народа. Это ловкий трюк, кото-
рый уводит «ЕР» от ответственности за
проваленную работу и углубившиеся
проблемы в стране. Никто так и не отве-
тит за потерю оборонного паритета, раз-
вал промышленности и сельского хозяй-
ства, за провалы пенсионной и медицин-
ской реформ, за лихорадку в ЖКХ, за
бардак, простите, в образовании.

Совершенно очевидно, что Общерос-
сийский народный фронт — это переиз-
дание «Единой России», попытка созда-

ния новой, улучшенной и расширенной
версии политического союза бюрократов
(во многом коррумпированных) и оли-
гархов (во многом криминальных). И нет
сомнений, что после решения выборных
задач фронт за ненадобностью расфор-
мируют. А набор обещанных благих по-
желаний останется до следующей изби-
рательной кампании.

ФРОНТОВОЕ БЕЗУМИЕ
Общественные организации загоня-
ются в Общероссийский народный
фронт, возглавляемый Владимиром
Путиным, при помощи администра-
тивного ресурса, шантажа и подкупа.
К такому выводу пришел Союз сто-
ронников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,
возглавляемый Сергеем Мироновым.

Рассказывает Геннадий
Болдырев, руководитель
петербургской организа-
ции Союза сторонников

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
(СССР):

— В состав Союза,
с о з д а н н о г о  ч е т ы р е
г о д а  н а з а д ,  в х о д я т
172 общественные
организации. В од-

ном только Петербурге — несколько тысяч
сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
Вслед за Алексеем Тихоновым, зампредом
Союза сторонников «СР», скажу: наши кол-
леги и единомышленники подвергаются
сейчас немыслимому прессингу. Их руко-
водителей заставляют вступать в ОНФ,
обещая крупные неприятности в случае
отказа и финансовую помощь в случае
вступления.

В соответствии с федеральным зако-
ном об общественных объединениях
для создания общероссийской органи-
зации необходимо провести учреди-
тельный съезд. На нем должны быть
приняты ее программа и устав. Учреди-
тельного съезда ОНФ не было. Про-
граммы и устава у него нет. Структур-
ные подразделения в регионах не со-
зданы. Объективно — ОНФ функциони-
рует незаконно.

Представители «ЕР» любыми путями
стараются отбить у  СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ как можно больше организа-
ций, чтобы пополнить ими ОНФ. Пока им
это не везде удается. В Калининград-
ской области, например, отказались в
него вступать ветераны Великой Оте-
чественной войны и Союза десантников.
В Курске Союз десантников и Союз мо-
ряков высказались против.  В Ниже-
городской области в приемную Путина
у ж е  п р и г л а ш а л и  п р е д с е д а т е л я  Р О
«Родина». . .  В  профсоюзах числятся
члены самых разных партий — комму-
нисты, социалисты, либералы. Однако
их всех скопом записывают в объедине-
ние, поддерживающее одну полити-
ческую силу, — «Единую Россию». Лю-
дей бесстыдно гонят во Фронт кнутами
и пряниками!

 наша справка
По некоторым данным, пишет «МК», на создание Народного фронта выделе-

но 32 млрд рублей. Чем больше народу в него запишется, тем больше денег можно
будет списать. Перспективой управления ими, видимо, и объясняются неумерен-
ные аппетиты вербовщиков и зазывал, которые заталкивают в ОНФ всех подряд.
Что касается районных и областных начальников, для них выполнение плана по
набору во Фронт — индульгенция, позволяющая и дальше творить в своей вотчи-
не что угодно. И чтобы получить ее, они запрессуют любые общественные орга-
низации так, что те даже не пикнут.

Кто, где,
почем

Женщине, ветерану войны, жи-
вущей во Фрунзенском районе,
15 июля позвонили из районной
администрации и предложили
прийти к ним за подарком от де-
путата. В любой день, по адресу
Пражская улица, 46, комната 250.

В ответ на удивление, по какому
поводу подарок, вроде ни государ-
ственных, ни церковных праздников
не предвидится, чиновница сказала
с наивной прямотой: «Ну, ведь выбо-
ры скоро! Депутату опять избираться
надо. Подарок не ерундовый, как
был, например, на День Победы, а
солидный — плед».

…За подарками толпились пенси-
онеры и инвалиды. Даже повздори-
ли немного: пускать ли без очереди
блокадников. Но плед действительно
хорош! И упакован в красивый плас-
тиковый чемоданчик с застежками-
молниями. А на крышке очень краси-
вая наклейка: «Депутат Юрий Кар-
пенко, Законодательное собрание
Санкт-Петербурга».

Депутат Карпенко из фракции
КПРФ, по слухам, перебежал к еди-
нороссам и этой акцией, видимо,
сдает «тест на профпригодность»: до-
стоин ли быть кандидатом в списке
партии жуликов и воров. Ничего но-
вого, необычного, но хотелось бы за-
дать два вопроса и высказать одну
рекомендацию.

Вопрос первый: где берет Карпен-
ко деньги на подарки, неужели из
своего кармана? Или все-таки у
Смольного есть для этого статья «на
подкуп избирателей»?

Вопрос второй: сколько «подари-
ли» единороссы самому Карпенко,
почем нынче предатели?

А рекомендацию хочу высказать
всем избирателям, не только Фрун-
зенского района. Подарки посыплют-
ся в ближайшее время как из рога
изобилия, не зря же три года едино-
россы с подачи губернатора соци-
альные статьи бюджета урезали —
поднакопили денежек. Так вот, това-
рищи избиратели! Вы эти дары бери-
те с чистой совестью — это наши об-
щие деньги, украденные из нашего
общего городского бюджета. И по-
мните: подарки ни к чему вас не обя-
зывают. Голосуйте на выборах за кого
считаете нужным, но лучше не за тех,
кто вас хочет купить. Ибо они так же
легко и продадут!

(Окончание.
Начало

на стр. 1)

журналистское расследование

За сосули перед Отечеством
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дал, в котором это напряжение
проявилось открыто, разразился
еще в 2005 году в связи с отказом
Матвиенко отправить в отставку
по решению Уставного суда го-
рода своего ближайшего сорат-
ника — главу губернаторской
администрации Виктора Лобко,
с которым ее связывает партий-
но-комсомольское прошлое.

Конфликт обернулся смеще-
нием с поста председателя Устав-
ного суда Николая Кропачева (он
возглавлял юрфак Санкт-Петер-
бургского госуниверситета, где
учился и работал Дмитрий Медве-
дев) и фактическим разгромом
главного судебного органа города.

Однако в самом масштабном
петербургском скандале послед-
них лет, связанном с проектом
строительства 403-метрового
газпромовского небоскреба
«Охта-центр», президенту пере-

бороть губернатора все же уда-
лось. Именно вмешательство
Медведева заставило Валентину
Матвиенко свернуть проект, ко-
торый она так долго и самозаб-
венно лоббировала наперекор
российскому и международному
общественному мнению.

ГРАД ВАЛЕНТИНОВ
Пятикратное увеличение город-

ского бюджета, строительство авто-
мобильных заводов, рост интереса
к Петербургу со стороны крупных
иностранных инвесторов и другие
несомненные экономические успе-
хи губернатора, достигнутые благо-
даря поддержке влиятельных «мос-
ковских петербуржцев», не смогли
перевесить в общественном мне-
нии ее столь же несомненные поли-
тические просчеты.

Сразу после ее избрания был
продан «Пятый канал», в резуль-

тате чего Смольный лишился
главного эфирного ресурса, а пе-
тербуржцы — городского телеви-
дения. Затем губернатор вступи-
ла в жесткую конфронтацию с ма-
лым и средним бизнесом. А когда
Путин выразил недовольство
обилием наружной рекламы,
проблемы начались и у предста-
вителей этого сегмента рынка.

Однако наибольшими репута-
ционными и рейтинговыми поте-
рями обернулась для Валентины
Матвиенко инвестиционная
активность по застройке истори-
ческого центра. После того как к
борьбе за сохранность истори-
ческого центра подключились
международные активисты и
ЮНЕСКО, Матвиенко пришлось
публично признать допущенные
градостроительные ошибки, од-
нако восстановить доверие пе-
тербуржцев это не помогло.

Последний удар главе Петер-
бурга нанесла природа.  Две
«аномальные» зимы, пришедшие
на смену спокойным и почти
бесснежным годам, выявили
полный провал в жилищно-ком-
мунальном хозяйстве при абсо-
лютной неспособности подчинен-
ной губернатору команды решать
возникшие проблемы. «Сосули»,
с которыми Валентина Матвиен-
ко пообещала бороться с помо-
щью лазеров, прочно вошли в пе-
тербургский лексикон, а гибель
людей под снежными глыбами,
протекающие крыши и падение с
них мобилизованных для борьбы
со стихией гастарбайтеров и сту-
дентов положили конец терпе-
нию горожан. После этого необ-
ходимость замены рулевого, ко-
торый должен повести партию
власти на сдвоенные выборы
(в декабре помимо депутатов

Госдумы петербуржцы будут из-
бирать и городской парламент),
стала очевидной и для тандема.

Окончательный выбор Моск-
ва, вероятно, сделает ближе к осе-
ни. Сейчас властям придется со-
средоточиться на решении более
насущной проблемы — избрании
Матвиенко в муниципальный со-
вет. Питерские справороссы во
главе с Оксаной Дмитриевой уже
пообещали дать губернатору на-
стоящий бой. И учитывая, что
организовать тотальный контроль
на избирательных участках в масш-
табах одного муниципального об-
разования для оппозиционеров
труда не составит, надеяться на
умелые руки сотрудников избир-
комов Матвиенко вряд ли стоит.

Анна Пушкарская
«Коммерсантъ Власть»
№ 26 (930), 04.07.2011

(Печатается с сокр.)

от первого лица
Сегодня к Сергею Миронову и
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  приковано чрезвычайное
внимание. Заявления, кото-
рые делает политик, его пря-
мота и откровенность вызыва-
ют уважение и растущий инте-
рес. Публикуем фрагмент од-
ного из недавних интервью.

— Когда вас сняли с поста
Председателя Совета Федера-
ции, появилось устойчивое
мнение, что партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ «сливают» под
«Правое дело».

— Если слушать политологов,
особенно от «Единой России», нас
«сливают» регулярно. Такие раз-
говоры усиливаются перед выбо-
рами, и «социология» — где-то
3 %. А потом мы получаем в тече-
ние вот хотя бы последнего года
14–15 %. И почему-то все молчат,
и эти политологи свои галстуки не
съедают. Это абсолютная ерунда,
что кто-то там что-то «сливает».
Сила партии не в номенклатур-
ной должности ее председателя,
а в идеологии и организации.
И 400 тысяч бойцов по стране —
серьезная сила. Если взять любой
месяц года, у нас всегда дрейф
около 1,5 тыс. человек — туда-
сюда по всей России. А в мае при-
ток даже увеличился — почти
10 тысяч членов прибавилось.
Кто-то уже говорит: мироновский
призыв пошел после 18 мая.

— Президент поддержал
нового лидера «Правого дела»
Михаила Прохорова, заявив,
что в Госдуме должна быть
правая партия.

— Задумка проста, как лукови-
ца, — оттенить «Единую Россию»,
чтобы она не выглядела столь
правой. Вот для чего нужна пра-
вая партия, правая сила.

— Думаете, пройдет «Пра-
вое дело» в Госдуму?

— Нет. Нет поддержки от насе-
ления.

— То есть Прохоров зря по-
тратит свои миллиарды?

— Я считаю, что партия спалит
деньги и все, а имиджу «Единой
России», как задумывали их сце-
наристы, это никакой пользы
не принесет.

— А вы уверены, что это со-
вместный проект с «Единой
Россией»?

— Конечно. Самый главный
мальчик для битья у них будет
этот высокий человек. И едино-
россы будут показывать, какие
они замечательные, чуть ли не
социалисты общественного тру-
да, а вот какие негодяйские пра-
вые — хотят 60-часовую рабочую
неделю.

— Президент предложил
ваше бывшее кресло губерна-
тору Санкт-Петербурга Вален-
тине Матвиенко. Что это, по-
вашему, — повышение госпо-
жи Матвиенко или стремление
избавить Северную столицу от
непопулярного губернатора

перед декабрьскими выбора-
ми городского Заксобрания?

— Главное не в том, какой пост
она займет. Правда жизни состо-
ит в том, что петербуржцы ее не
поддерживают, и это может ска-
заться на успехах «Единой Рос-
сии» в предстоящей кампании.
Валентина Матвиенко создала
себе мощный антирейтинг свои-
ми деяниями. Прежде всего тем,
что она сотворила с историче-
ским центром нашего города и
фактически разгромила город-
ское хозяйство. Две последние
зимы подряд петербуржцы-ста-
рожилы говорили, что в блокаду
город лучше убирался, чем сей-
час, в XXI веке. Так что причина
для меня очевидна — ее убирают.

Но чтобы стать сенатором, она те-
перь должна пройти горнило вы-
боров. И это горнило мы ей от-
дельно устроим.

— Может, надо объеди-
ниться со всеми оппозиционе-
рами и совместными усилия-
ми «завалить» ее?

— Мы уже предложили и ком-
мунистам, и «яблочникам» сде-
лать именно так. Пока внятного
ответа не поступило ни от одних,
ни от других. И возможно, наша
партия будет действовать в оди-
ночестве. Во всяком случае, депу-
таты из КПРФ и ЛДПР в город-
ском собрании уже присоединя-
лись к «Единой России», когда
решался вопрос о моем отзыве из
Совета Федерации.

— Созданный Владимиром
Путиным Народный фронт
усложнит вам задачу? В него,
кажется, слишком активно за-
гоняют полстраны.

— Вот вы ключевое слово ска-
зали — «загоняют». Массовая за-
пись в ОНФ целых коллективов —
это уже, честно говоря, повторе-
ние истории, которая, как извест-
но, сначала имеет место в виде
трагедии, а потом в виде фарса.
Никого в заблуждение не вве-
дешь красивыми названиями и
фронтовой терминологией. Это
решение Владимира Путина, ко-
торый тем самым дает четкий
сигнал своим единороссам, что
рассчитывать на них он не может.
Он им не верит, они его как поли-
тика тянут на дно. Отсюда Обще-
российский народный фронт.
И единороссам это очень не нра-
вится, они понимают, что реально
должны будут поступиться дум-
скими мандатами.

— Если ваша партия не
пройдет в Госдуму, вы для себя
какие-то шаги предусматри-
ваете?

— Я исключаю такой вариант.
Я убежден, что партия будет
представлена в Государственной
думе следующего созыва в значи-
тельно большем составе, чем се-
годня. Как минимум в два раза.

— А откуда такая уверен-
ность в победе?

— Оптимизм пришел, как это
ни парадоксально, 18 мая, когда
я увидел реальную поддержку
сотен тысяч наших граждан. Мне

приходят телеграммы, письма
с пониманием и поддержкой.
Люди надеются и ждут, что появит-
ся сила, за которой можно пойти.

— Думские выборы 2007
года «Единая Россия» прово-
дила как референдум о треть-
ем сроке Владимира Путина, и
он фактически состоялся. Если
Владимир Путин вновь станет
президентом, каких послед-
ствий можно ожидать для стра-
ны и для «Единой России»?

— Я думаю, что у «Единой Рос-
сии» впереди последние пять лет
их присутствия в Государствен-
ной думе на позициях, с которы-
ми вынуждены все считаться.
Если Владимир Путин будет бал-
лотироваться и станет президен-
том, я не знаю, что изменится. Но
то, что ему нужно будет многое
делать и многое менять, для меня
очевидно. Потому что если ника-
ких изменений не произойдет,
прежде всего в сфере политиче-
ской конкуренции, я боюсь, что
не только «Единая Россия» пре-
кратит быть влиятельной полити-
ческой силой, но как бы все мы не
прекратили нормально функцио-
нировать в нашем государстве.

— А у вас есть какие-то
предположения по президент-
ским выборам? Кто из танде-
ма будет выдвигаться?

— Оба одновременно балло-
тироваться не будут. Это было бы
безумием. Я абсолютно уверен,
что, являясь соратниками, Дмит-
рий Медведев и Владимир Путин
договорятся, если уже давным-
давно не договорились. Но могут
быть разные нюансы. Я рассмат-
риваю как равнозначные, равно-
великие три гипотезы. Первая —
выдвинется Дмитрий Медведев,
вторая — Владимир Путин, и тре-
тий вариант — кто-то третий.

— Если Дмитрий Медведев
останется президентом, как вы
думаете, он будет исполнять
свои политические обещания?

— Я отвечу очень просто. Кто
бы ни стал президентом в марте
2012 года, он обречен на очень
большие перемены в политиче-
ском устройстве нашей страны.
Иначе, если перемен не будет,
нас всех ждут очень неприятные
вещи.

«Ъ», 11.07.2011

Сергей Миронов: «Это абсолютная
ерунда, что кто�то там что�то “сливает”»

Если слушать политологов, особенно
от «Единой России», нас «сливают» регу�

лярно. Такие разговоры усиливаются
перед выборами два раза в год, и «социо�

логия» — где�то 3 %. А потом мы получаем в течение
вот хотя бы последнего года 14–15 %. И почему�то все
молчат, и эти политологи свои галстуки не съедают”.
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открытое письмо губернатору Матвиенко

Ссылка Валентины Матвиенко
в Совет Федерации наглядно
продемонстрировала все ли-
цемерие нашего законода-
тельства.

ж лучше бы закон нару-
шили! Но нет, закон бу-
дет соблюден: прове-
дут никому не нужные
выборы, выбросят на
ветер несколько мил-

лионов рублей, а будущий ре-
зультат уже объявили заранее.
И я, вместе с членом бюро петер-
бургской СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергеем Андреевым, орга-
низацией «Коммунисты Петер-
бурга» и многими другими не-
равнодушными людьми, решил
попробовать сломать сценарий:
вступить в борьбу с Матвиенко за
мандат муниципального депута-
та. А что, забавно: два губернато-
ра конкурируют за место в «сель-
совете»! Начинаю заочную поле-
мику с будущей соперницей от-
крытым письмом. И поскольку
это письмо будущего конкурента,
не постесняюсь приводить при-
меры из собственной губернатор-
ской практики.

Уважаемая Валентина Ива-
новна! Я не склонен перечерки-
вать всю Вашу работу на посту гу-
бернатора Петербурга, признаю,
что Вы сделали много полезного.
Но, как известно, ложка дегтя
портит бочку меда, а Вы в свой
«мед» добавляли «деготь» стака-
нами, а сейчас льете кастрюлями.
Перейду к конкретике.

О РОСТЕ ДОХОДОВ БЮДЖЕТА
Ваш придворный восхвали-

тель из газеты «Петербургский
дневник» пишет: «В 2003 году
бюджет нашего города был равен
бюджету одного нынешнего ко-
митета по здравоохранению…
Бюджет увеличился многократ-
но». Простите, но когда я принял
Камчатку, бюджет на 2001 год
был 2 миллиарда рублей,  в
2007-м я оставил область с бюд-
жетом 18 миллиардов, то есть
бюджет вырос в 9 раз. Я не стра-
даю избытком скромности, не на-
мерен преуменьшать свои лич-
ные заслуги, тем более что после

Инвестиции стеклянными бусами
ухода в отставку награжден ор-
деном Почета «за большой лич-
ный вклад в развитие экономи-
ки области». Но, по большому
счету, моя работа (равно как и
Ваша,  Валентина Ивановна)
здесь не главное: инфляция, од-
нако. Впрочем, если согласиться
с Вашими критериями оценки
успешности губернатора,  то
Камчатка развивалась гораздо
динамичнее, чем Санкт-Петер-
бург. Может, Председателем Со-
вета Федерации следует избрать
меня, а не Вас?

ОБ ИНОСТРАННЫХ ИНВЕСТИ-
ЦИЯХ, РАБОЧИХ МЕСТАХ

И ИСТОРИЧЕСКОМ ЦЕНТРЕ
Когда Вы начинаете свою лю-

бимую песню о привлекательнос-
ти города для иностранных инве-
стиций, мне сразу представляется
вождь африканского племени, ра-
достно сообщающий: «Смотрите,
сколько стеклянных бус привезли
нам бледнолицые инвесторы!
А взамен взяли всего ничего: сот-
ню связок слоновой кости». Истори-
ки говорят, правда, что вождю в та-
ких случаях еще и «огненной воды»
от бледнолицых перепадало.

Вы отдаете за бесценок самое
дорогое: землю города. То, что
строят на этой земле «бледноли-
цые», абсолютному большинству
горожан не нужно. Не случайно
то тут, то там возникают настоя-
щие уличные войны жителей с за-
стройщиками. Последний при-
мер — Стародеревенская улица,

где 29 июня граждане вели бой
за спасение своего сквера от по-
стройки на его месте очередного
никому не нужного магазина.

Новые рабочие места для пе-
тербуржцев? И это говорите Вы,
одним росчерком пера лишившая
работы шесть тысяч высококвали-
фицированных судостроителей!
Вы, в угоду дельцам, закрываете
Адмиралтейскую верфь, заложен-
ную еще Петром Великим, гор-
дость рабочего Питера. И расска-
зываете сказки о новом предпри-
ятии в Кронштадте. Полукустар-

блокаду! Вы их переселите в «бла-
гоустроенное жилье» куда-нибудь
за Шушары, а в центре пусть бога-
тые помучаются. Разумеется, не за
свои деньги, а за бюджетные, то
есть за счет тех же бедных. 300
миллиардов рублей Вы надеетесь
выцыганить из федерального
бюджета на эту программу, когда
станете Председателем Совфеда.
То есть отобрать у депрессивных
территорий. Представляю себе,
как обрадуются губернаторы этих

бедных облас-
тей, с каким

новиться необходимо: оппозиция
ничего не делает, только критику-
ет. Простите, Валентина Ивановна,
Вы же сами постоянно заявляете,
что Петербург должен стать евро-
пейским городом. А где Вы виде-
ли, чтобы в Европе предъявляли
претензии оппозиции, что она кри-
тикует исполнительную власть?
Оппозиция там только для того и
существует, других задач у нее нет!
Это наши депутаты, по старым со-
ветским традициям, пытаются ока-
зывать помощь избирателям, бла-
гоустраивать свои территории, за-
щищать (от Вас!) зеленые насажде-
ния, заботиться о ветеранах войны
и владельцах сносимых (Вами!) га-
ражей и так далее.

Оппозиция — зеркало, пусть
даже кривое, но без него не уви-
дишь чирей на собственном носу.
А разбивать зеркало, как Царица
в сказке Пушкина, за то, что оно
показывает правду — это, как вид-
но из той же сказки, путь к соб-
ственной гибели. Опять сошлюсь
на свой опыт: по мнению полпре-
да в Дальневосточном федераль-
ном округе, у меня на Камчатке
была абсолютно свободная прес-
са. Крови мне эта пресса выпила
много, но и тогда, и тем более
сейчас я ей благодарен: не дала
сбиться с пути истинного.

А сама оппозиция должна Вам
за эту грязь только спасибо ска-
зать: мощнейший бесплатный
пиар. Люди прекрасно видят кле-
вету Ваших СМИ и становятся на
сторону оклеветанных.

Обсуждать грязь, вылитую на
других, не имею морального пра-
ва, но вот свеженькая «новость» про
меня: «Коммунист с уголовным
прошлым решил не пускать Матви-
енко в Ломоносов». Мог бы запро-
сто пойти в суд, но зачем? Это как
в песне Александра Дулова: «Разъ-
яренный враг лютует, берегись его
похвал! Если враг тебя целует,
знай — ты где-то маху дал». А Вы,
Валентина Ивановна, предъявите
претензию Владимиру Путину:
зачем он наградил «уголовника»
не самым плохим орденом и
именными часами от Президента?

Михаил МАШКОВЦЕВ,
губернатор Камчатки

в 2000–2007 гг.

Заявления ряда известных по-
литиков о желании противо-
стоять Валентине Матвиенко
на муниципальных выборах,
где ей нужна победа, чтобы
тут же бросить своих избира-
телей и уйти в Совет Федера-
ции, очень напугали Смоль-
ный. А страх, как известно,
плохой советчик, он заставля-
ет делать глупости. О чем и
свидетельствует нижеследую-
щая хроника событий.

ервого июля Смольный
сообщил, что в поне-
дельник, 4 июля, Ва-
лентина Матвиенко на-
зовет муниципалитет,
в котором намерена

избираться, и уйдет в отпуск. Ру-
ководители питерских единорос-
сов заявили, что более чем в пя-
тидесяти муниципалитетах депу-
таты от партии власти горят жела-

хроника паники

У

нием сложить полномочия ради
горячо любимого губернатора, а
председатель ЗакСа Тюльпанов
объявил, что на заседании 24 ав-
густа Матвиенко будет избрана
членом Совета Федерации. Од-
нако в тот же день в СМИ появи-
лись заявления будущих конку-
рентов, и все пошло не по плану.

 Матвиенко бросилась в Мос-
кву за очередными советами.
Кроме того, выяснилось, что гу-
бернатора члены правящей
партии, конечно, любят, но не на-
столько, чтобы ради нее уходить
с насиженных мест. Единороссов-
ское начальство принялось «вы-
ламывать руки» рядовым партий-
ным депутатам.

Поздно вечером в среду,
6 июля, наконец нашли «добро-
волицу» в поселке Александров-
ская Пушкинского района, кото-
рая согласилась сложить полно-

мочия. Прогубернаторские СМИ
сразу бросились прославлять
«молодую сельскую учительницу,
проявившую образец граждан-
ской сознательности».

Но тут опять неувязочка. На
селе ведь все про всех все знают,
а информация в наш век бежит
быстро. Героиня, в действитель-
ности, вовсе не учительствует, а
служит в УФСИН в чине капитана.
А фамилия ее в девичестве Во-
лох, отец — генерал-лейтенант
внутренней службы Александр
Волох, в настоящее время — глав-
ный федеральный инспектор по
Санкт-Петербургу. Зачем понадо-
билась «шпионская легенда»?

Заявлению обратного хода
нет, выборы в Александровской
будут проведены, деньги из не-
богатого сельского бюджета вы-
бросят на ветер, но Матвиенко,
скорее всего, кандидатом туда не

пойдет. Похоже, задуман «заячий
скок», чтобы сбить со следа пре-
следователей-конкурентов, не
дать им зарегистрироваться в од-
ном округе с  губернатором.
К восьмому числу выкрутили-
таки руки ломоносовским депу-
татам, и там теперь тоже будут
перевыборы.

И это не все! Граждане сооб-
щают, что в Петроградском райо-
не идет перерегистрация в воин-
ских частях: военнослужащим
срочной службы оформляют по-
стоянную регистрацию, чтобы
они могли проголосовать за Мат-
виенко строем.

Но, по сведениям из некото-
рых осведомленных источников,
избирательная кампания уже
идет в одном из муниципалите-
тов, началась тайная регистрация
кандидатов, выборы пройдут 21
августа. Конечно, по закону ин-

формация о выборах должна пуб-
ликоваться в печати, но мы знаем,
как у нас нарушают закон — год
назад видели это в МО «Звезд-
ный». Там издали газету в не-
скольких экземплярах и держали
ее под замком, даже горизбир-
ком в известность не поставили.
И провели выборы десяти депу-
татов из одиннадцати канди-
датов-единороссов, а потом ска-
зали, что больше желающих не
было.

Однако, как бы ни разверну-
лись события дальше, Валентину
Ивановну можно только пожа-
леть — она уже проиграла. Эти
панические зигзаги, продикто-
ванные страхом поражения, уже
нанесли ее репутации больший
ущерб, чем нанес бы честный
проигрыш на честных выборах.

Дмитрий СОЛОВЬЕВ,
избиратель со стажем

В. И. можно пожалеть — она уже проиграла!..
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ный цех, который вместо атомных
подлодок будет производить про-
гулочные катера. Что уж говорить
о десятках заводов поменьше, о
«мешающихся под ногами» науч-
но-исследовательских институтах,
о больницах, которые Вы выбра-
сываете за город. Вы готовы даже
Военно-медицинскую академию
выгнать, уж больно сладкое место
в центре она занимает. Все на бла-
го петербуржцев?

Вы планируете «развивать
программу по расселению зданий
исторического центра, не соответ-
ствующих современным требова-
ниям к жилью». Вспоминается де-
ятель середины 90-х, заявивший:
«центр Москвы не для бедных».
Он, правда, сразу после этого ка-
нул в историческое небытие, но, я
вижу, эстафета в надежных руках.
Впрочем, извините, Вы же, наобо-
рот, заботитесь о бедных корен-
ных ленинградцах, родители ко-
торых пережили в этих квартирах

энтузиазмом будут агитировать за
Ваше избрание.

ОБ ОТНОШЕНИИ
К ОППОЗИЦИИ

К критике Вы, Валентина Ива-
новна, были, к сожалению, нетер-
пимы всегда, это, похоже, отрыж-
ка номенклатурного советского
прошлого. Но сейчас подконт-
рольные Вам и, предполагаю,
проплаченные Вами СМИ просто с
цепи сорвались. Грязь на критику-
ющую Вас оппозицию льется река-
ми. (Только не говорите мне, что
Вы здесь ни при чем, расскажите
это старенькой бабушке в трол-
лейбусе. Ах, да, в троллейбусах
Вы не ездите, видимо, поэтому
решили их в Питере извести.
Тоже, надо полагать, на благо
«большинству» горожан, которые
из-за троллейбусов мучаются в
пробках на своих «мерседесах».)
Пересказывать все не собираюсь,
но на одном Вашем тезисе оста-
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Валентина Матвиенко заявила, что перейдет в Совет Федера-
ции, только если ее кандидатуру поддержат сенаторы. Ее слова
приводит «Интерфакс»: «Я не хочу быть вам навязанной и не смо-
гу эффективно работать с вами, если буду понимать, что вы меня
не поддерживаете», — заявила Матвиенко в ходе встречи с руко-
водством верхней палаты парламента.

КОММЕНТИРУЕТ БЛОГОСФЕРА

ДОКТОР СКАЗАЛ: «В МОРГ»,
ЗНАЧИТ, В МОРГ, И НИКАКОЙ РЕАНИМАЦИИ

Грюн. «Я не хочу быть вам
навязанной и не смогу эффек-
тивно работать с вами, если
буду понимать, что вы меня не
поддерживаете», — заявила
Матвиенко.

Охренеть... Тетку еще не
выбрали, а она уже ставит усло-

вия... Российский бред в дей-
ствии...

Край. Надеется, что сенато-
ры не поддержат? А куда ж они
денутся, доктор сказал: «в
морг», значит, в морг, и ника-
кой реанимации...

ГУБЕРНАТОРСКИЙ ИСХОД
к барьеру!

в зеркале СМИ

В Еще только-только вознаме-
рился посоперничать с «са-
мой», а уже прогубернатор-
ская газетка «Петровский
Курьер» полумиллионным
тиражом бесплатно довела
до сведения питерских обы-
вателей, какой мерзкий тип
этот Андреев.

есь выпуск газеты от
13 июля 2011 года —
это Гарри Поттер,
куда поехать отдох-
нуть (реклама), него-
дяй Андреев и доб-

рые дела «Единой России».
Наврали про С.Ю., что будто

бы на выборах в ЗакС в 2007
году его избиратели не поддер-
жали. На самом деле, и это хоро-
шо известно, люди Сихарулидзе
«вбросили» около 9000 бюлле-
теней, тайно полученных из
моей ТИК № 3 от председателя
Татьяны Андреевны К., где крес-
тики стояли за Сихарулидзе. Это
на восьми участках. На других
участках Андреев доминировал,
но при малой явке избирателей
эти 9000 бюллетеней сыграли
решающую роль в пользу «Еди-
ной России».

Мы считали, что если бы не
эта диверсия, то лишний чело-
век по квоте проходил в ЗакС от
ЛДПР, а ЕдРО имело бы на од-
ного депутата меньше. Среди же
эсеров в Мариинском дворце в
марте 2007 года оказался бы уж
точно Андреев, который депу-
татствовал 3 созыва. И уж Анд-
реев, я в этом уверен, не пере-
купился бы в другую партию и
не восстал бы в нужный момент
против Миронова, да и много

Прошло не так много времени
с тех пор, как Путин открыл в
Кремлевском Дворце съездов
Первый гражданский форум,
на который собрали «ноев
ковчег» реальных и липовых
общественных организаций.
Символично, что закрыла это
высокое собрание Валентина
Матвиенко, отвечавшая тогда
за российскую социалку.

споминает писательни-
ца Мария Арбатова:
«Матвиенко с изумле-
нием услышала из уст
председателя ассоциа-
ции молодежных инва-

лидных организаций Юрия Баусо-
ва слова о том, что гражданский
форум не считает инвалидов граж-
данами, раз ни один колясочник не
имел возможности попасть по кру-
той лестнице в туалет в течение
трех дней заседаний. Матвиенко
всплеснула руками: “Немедленно,
сейчас же, завтра!..”

С тех пор Валентина Матви-
енко погубернаторила в Питере,
в результате чего куча людей бес-
славно погибла в битве с сугроба-
ми и сосулями (сотни гектаров

земли в историческом центре го-
рода отошли в частные руки; па-
мятники истории и архитектуры,
вовремя не спасенные активиста-
ми «Живого города», были унич-
тожены и т. д. — Ред.), и отправ-
ляется на повышение. Подъемни-
ки в Кремлевском Дворце съез-

дов так и не сделали, колясочни-
ки по-прежнему обязаны быть
сверхчеловеками, не пользующи-
мися туалетами…»

Мария Арбатова, как истинная
москвичка, печется о Москве, а у
петербуржцев свой счет к Матви-
енко — у тех петербуржцев, кото-

рые мотивированы желанием ос-
таться в городе с Историей, а не в
мертвом каменном мешке, выгод-
ном строительным распильщикам.

«И кто это говорит, что верти-
каль власти в нашей стране не ра-
ботает? — задается вопросом ав-
тор публикации в “СПб ведомо-
стях” Дмитрий Шерих. — Вот вы-
слушал президент Медведев гла-
ву Башкирии Рустэма Хамитова,
выдвинувшего на пост председа-
теля Совета Федерации Валенти-
ну Матвиенко, поддержал это
предложение — и вмиг закрути-
лась государственная машина.
Еще даже распоряжение не было
оформлено надлежащим обра-
зом, а все винтики и гаечки уже
пришли в движение… Без прово-
лочек. Под дружные продолжи-
тельные аплодисменты».

Но давайте поговорим о делах
местных, петербургских, предла-
гает Шерих. Нас-то с вами, ска-
жем честно, в нынешней ситуа-
ции больше волнует Петербург:
что будет с ним и его повседнев-
ной жизнью, перекинуты ли будут
в будущее управленческие и кад-
ровые мостики, обеспечена ли
будет преемственность исполне-

Петербург послематвиенковский

В

ния городских программ, вклю-
чая самые амбициозные?

Вопросы не пустые. Автоклас-
тер, допустим, из Петербурга
вряд ли куда денется. А вот будет
ли продолжаться программа ре-
новации кварталов? Жители по-
павших в эту программу домов
сейчас волнуются, сопоставляют
все «за» и «против», планируют
свое будущее — но, может, все это
уже не имеет смысла?

Нет ответа. Никто даже рта
еще не раскрывал на этот счет.

«А мне лично, — пишет Шерих, —
как жителю конкретной квартиры
в конкретном петербургском доме,
хотелось бы и еще один ответ полу-
чить: сделают ли в этом году обе-
щанный ремонт кровель? А то у
меня вторую зиму капает с потол-
ка, надоело уже бороться со стихи-
ей. Хотелось бы снова полюбить
снег, как это было в детстве…

Но не слышал ничего опреде-
ленного по поводу своей кровли.
Ни от президента, ни от других
чиновников. Если что и доносит
ветер с вершин вертикали власти,
так это отзвуки дружных апло-
дисментов, временами перехо-
дящих в овации».

Глас народа

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО СЕРГЕЯ АНДРЕЕВА
Член Бюро Совета петербургского регионального отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Андреев обратился
к губернатору Матвиенко с открытым письмом.

«Уважаемая Валентина Ивановна!
В прессе активно обсуждается вопрос о

том, где именно Вы примете решение балло-
тироваться в депутаты муниципального со-
вета. Несколько десятков муниципальных
образований готовы к объявлению начала
выборных действий.

Поскольку я намереваюсь баллотиро-
ваться в том же округе, что и Вы, и составить
Вам реальную конкуренцию, прошу уведо-

мить меня лично: в каком именно муниципальном совете Вы
собираетесь бороться за депутатский мандат?

Жду сообщения.
С уважением, С.Ю. Андреев»

свой взгляд

Сильно напугал
госпожу Матвиенко
Сергей Юрьевич Андреев!

чего еще не сделал бы по коман-
де Тюльпанова.

Кстати говоря, Татьяну Андре-
евну К. «ушли» из ТИКа. Видимо,
ее беда в том, что слишком мно-
го знает. Андреев тоже слишком
много знает. И умеет.

«Петровский Курьер» лучше
бы вспомнил, как 20 лет назад
именно Сергей Андреев в своих
ярких публицистических статьях
развил идеи Милована Джиласа
и Михаила Восленского о номен-
клатуре как новом классе. Андре-
ев создавал Ленинградский на-
родный фронт, чтобы очистить
исполком Ленсовета от таких но-
менклатурщиц, как Валентина
Ивановна.

Да, видно, плохо трудился на
этой ниве Сергей Юрьевич, плохо
ему мы помогали, раз Матвиенко
у власти, а Сергей Андреев — ан-
тигерой бесплатных таблоидов.

Заткнули одну желтую газетен-
ку в Англии, так в России, ока-
зывается, осталось немало по-
добных «листков».

Не все получается у демо-
кратов, но ведь и не демократы
развалили СССР! Где вы видели
демократов у власти? В восьми-
десятые ли годы, в девяностые
ли? Если и допускали к власти
демократов, то ненадолго, и в
декоративные структуры. На-
пример, в  оппозиционное
меньшинство регионального
парламента. А ныне и это, ви-
димо, уже вчерашний день.

Демократ Андреев вот сно-
ва только высунул клюв, а ему:
«Цыц»! И это только начало!

Так-то вот, господа политики!
Павел ЦЫПЛЕНКОВ,

читатель
и страстный любитель
матвиенковских газет

С момента появления в городе депутата Госдумы Оксаны Дмит-
риевой в качестве лидера питерских эсеров мало кто из поли-
тических оппонентов не пытался бросить в нее камень.

ласть имущие, и, видимо, не без основания, почувствова-
ли в лице яркого, умного политика серьезную угрозу свое-
му благоденствию. В последнее время кампания по очерне-
нию Дмитриевой активизировалась.

Депутат ЗакСа, председатель Комитета по законодатель-
ству единоросс Виталий Милонов в эфире радиостанции

«Эхо Москвы в Санкт-Петербурге» заявил, что Оксану Дмитриеву
«выгнали из правительства за то, что десятки миллиардов рублей об-
разовалось при ней задолженностей по выплатам социальным, пен-
сиям». Обратите внимание: политик со стажем, делая данное заявле-
ние, не мог не знать, что Дмитриева была министром труда и социаль-
ной политики, а социальными выплатами занимаются совершенно дру-
гие профильные министерства. Ведь не придет же вам в голову
предъявлять претензии министру сельского хозяйства за безобразия,
происходищие, скажем, на транспорте? К слову, напомним господину
Милонову: находясь на посту министра, Дмитриева не раз поднимала
вопрос об увеличении зарплаты работникам бюджетной сферы, но не
нашла поддержки в правительстве. Какие уж тут невыплаты?

Губернатор Петербурга Валентина Матвиенко, нервно дозвонив-
шись в прямой эфир передачи «В круге света» на радиостанции «Эхо
Москвы» во время дискуссии Оксаны Дмитриевой и Светланы Журо-
вой, заявила: «Оксана Генриховна не может мне простить, что в 1998
году как вице-премьер я была вынуждена освободить ее от должно-
сти министра за полный развал тогда социальной сферы». Побойтесь
бога, Валентина Ивановна! Видать, запамятовали, что Оксана Дмит-
риева ушла в отставку вместе со всем правительством РФ, возглавля-
емым Сергеем Кириенко, в августе 1998 года, а вы пришли в новое
правительство, которое возглавил Евгений Примаков, только в сен-
тябре. И, уж простите, никак не могли уволить Дмитриеву.

Газета «Петровский Курьер», рупор Смольного, 29 июня опубли-
ковала статью «Непочетный гражданин Петербурга 2011», в которой,
в частности, говорится: «Оксана Дмитриева идеально подходит на
роль “лица, внесшего выдающийся или значительный вклад: в разру-
шение Санкт-Петербурга, понижение его роли и авторитета в России
и за рубежом”». Напомним: конкурс «Непочетный гражданин Петер-
бурга» ежегодно проводит независимое общественное движение
«Живой город». Цель — привлечение внимания к лицам, основной
областью деятельности которых является градостроительная сфера.
В этом году, кстати, «победителем» стал глава службы государствен-
ного стройнадзора и экспертизы А.И. Орт.

По всем этим фактам уже направлены в суд иски
о клевете и распространении сведений, пороча-
щих деловую репутацию. Понятно, что рассмотре-
ние дел будет затягиваться, но это уже не важно —
ситуация настолько ясна, что суд вряд ли пойдет
на вынесение сомнительных решений не в
пользу Дмитриевой.

«Политика — грязное дело», если ею зани-
маются грязные люди.

У питерских единороссов
сдают нервишки

В



�В ФОКУСЕ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

непраздничные интервью
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В последнее воскресенье июля
в нашей стране традиционно
отмечается День Военно-мор-
ского флота. Это праздник не
только военных моряков, но и
всех тех, кто связан с корабле-
строением, судоремонтом, со-
хранением героической исто-
рии Российского флота.

менно благодаря и
вопреки им Андреев-
ский флаг продолжает
гордо реять на Балти-
ке, Черном и северных
морях, Тихом океане.

В преддверии праздника наш кор-
респондент встретился с предсе-
дателем Территориальной орга-
низации Санкт-Петербурга и
Ленинградской области Межреги-
онального профсоюза работников
судостроения и судоремонта Сер-
геем Максименко и председате-
лем правления Петербургского
комитета восстановления храма
Спаса-на-Водах Владимиром
Бельковым.

Сергей
МАКСИМЕНКО:
— Безусловно,
без корабле-
строителей не
было бы и фло-
та.  Сегодня и
флот, и корабе-
лы, а также свя-

занная с ними большая произ-
водственная цепочка — проект-
ные институты, конструкторские
бюро, различные предприятия и
собственно верфи — переживают
не лучшие времена.

Развал СССР привел к обрыву
всех наработанных экономичес-
ких связей. На Украине в Никола-
еве остались уникальные верфи, в
Закарпатье — заводы по произ-
водству судовой мебели, в Арме-
нии — электроники, в Казахстане —
минно-торпедного вооружения.
Были утеряны замечательные тра-

диции, высококвалифицирован-
ные кадры, которые гастарбайте-
рами не заменишь. А если учесть,
что кораблестроение — высокотех-
нологичная отрасль, нам, по сути,
многое пришлось начинать с нуля.

К слову, сегодня в отрасли три
категории предприятий. Самая
крупная — это Объединенная судо-
строительная корпорация (ОСК), где
главный акционер — государство.
Вторая — относится к Минпромтор-
гу России, есть у него Департамент
судостроительной промышленности
и морской техники. И третья катего-
рия — частные предприятия. Систе-
ма отношений внутри предприятий
складывается по-разному, но прак-
тически везде собственника прежде
всего интересует получение прибы-
ли любой ценой.

Как говорил дедушка Маркс:
нет такого преступления, на которое
не пошел бы капитал при трехстах
процентах прибыли. И нынешняя
российская действительность на-
глядное тому подтверждение — тра-
гедия на Волге с крушением «Булга-
рии», самолетопад и проч.

Скажу откровенно: флот нахо-
дится в ужасном состоянии — и

затонувшая «Булгария», и много-
численные ЧП на кораблях ВМФ
не случайность, а закономер-
ность. Что касается собственно су-
достроения, оно, если сказать об-
разно, в состоянии критического
больного.

Сегодня, к примеру, листовой
металл для судостроения покупа-
ется за границей. А почему? Пото-
му что он лучше и дешевле рос-
сийского. Наше производство ус-
таревшее, модернизируется мед-
ленно, из него просто выжимают-
ся последние соки. Инвестиции в
судостроение идут мизерные,
ибо не дают быстрой окупаемос-
ти и прибыли. И когда, к приме-
ру, судовладелец при покупке
гражданского судна начинает
сравнивать по формуле «цена и
качество», как если бы покупал
автомобиль, он берет деньги и
едет в Финляндию, Швецию или
Корею.

Конечно, есть специфика у во-
енных, научных судов, но и здесь
мы уже перешли в разряд отстаю-
щих. А нефтевозы, газовозы, хи-
мовозы и прочее уже, как блины,
пекут корейцы.

Впрочем, появились позитив-
ные сдвиги. В проектные организа-
ции приходят молодые специали-
сты. Они работают на современных
системах проектирования, и ре-
зультаты не заставили себя ждать.
Но когда проект доходит до пред-
приятия, станки и другое обору-
дование — прошлый век.

Несколько слов об ОСК. Пред-
седателем Совета директоров
корпорации является вице-пре-
мьер России Игорь Сечин, весьма
статусная фигура. Президент —
молодой и энергичный Роман
Троценко, «кризисный управляю-
щий». Под его руководством была
разработана программа с пафос-
ным названием «Миссия ОСК».
В данном сочинении нет ни слова
о взаимодействии с профсоюза-
ми. Видимо, это стиль работы со-
временного менеджмента.

Одна из важнейших задач
профсоюза — вопрос формиро-
вания фонда заработной платы.
Если в промышленно развитых
странах доля зарплаты в себесто-
имости продукции составляет
60–70 %, то у нас — 15–40 %.
А остальное что? Между тем раз-
ница между заработной платой
менеджмента и рабочего превы-
шает десятки раз. Наше главное
оружие в разрешении спорных
трудовых конфликтов — перего-
ворный процесс. Здесь многое
зависит от умных, компетентных
переговорщиков.

Хочу отметить еще важный мо-
мент. В Западной Европе истори-
чески сложился союз между соци-
ал-демократами и профсоюзами.
У нас идеологию социал-демо-
кратии выражает партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, и, естественно,
она активно сотрудничает с проф-
союзами. В частности, это прояви-
лось, когда судостроители подго-
товили проект закона о поддерж-
ке своей отрасли. В Москве доку-
мент «задвинули», мотивируя
тем, что преференции запросят
все. В лоббировании законопро-
екта помог Сергей Миронов.
В итоге законодатели останови-
лись на изменении ряда докумен-
тов и поправках к действующему
законодательству, которые позво-
ляют российскому судостроению
получить господдержку.

Хочу верить, что Россия оста-
нется великой морской держа-
вой. То, что нам по наследству до-

сталось от поколения победите-
лей, мы должны передать следу-
ющему поколению, а не бездарно
растерять.

Владимир
БЕЛЬКОВ:

— Наша об-
щ е с т в е н н а я
о р г а н и з а ц и я
«Санкт-Петер-
бургский коми-
тет восстановле-
ния храма Спас-

на-Водах» существует с ноября
1990 года и имеет самое непо-
средственное отношение к Воен-
но-морскому флоту. Главная
наша задача — возвращение из
небытия святыни города, флота и
России — храма Спас-на-Водах,
варварски разрушенного в 1932
году.

У нас давние добрососедские
отношения с «Адмиралтейскими
верфями». Но сегодня судьба ста-
рейших в России верфей нам ма-
лопонятна. Руководство ОСК
даже «на коленке» не сделало
расчета рентабельности переезда
верфей, а уже озвучило сроки его
начала. Все делается суетливо и
закулисно. Под вопросом судьба
шести тысяч работников, которые
вряд ли все поедут в Кронштадт,
да и ехать пока некуда — площад-
ка не готова. Складывается впе-
чатление, что предприятие про-
сто хотят уничтожить.

Понятно, что завод необходи-
мо вывести за черту города, а что
будет вместо? Ресторанчики, тор-
гово-развлекательные комплек-
сы, элитное жилье? Поразитель-
но: всемирно известный центр
российского судостроения, где
сохранилась планировка Петра
Великого, создавалась практи-
чески вся морская история Отече-
ства, — и под нож бульдозера!

Негативный пример есть —
остров Новая Голландия, где пре-
дыдущему инвестору оказались
не нужны первый в России Опы-
товый бассейн выдающегося ко-
раблестроителя А.Н. Крылова,
лаборатория Д.И. Менделеева,
радиостанция Главного морского
штаба — «царица балтийского
эфира». Все было уничтожено!

Поэтому вызывает обеспоко-
енность ситуация, которая скла-
дывается вокруг «Адмиралтей-
ских верфей». Похоже, что ради
больших денег  городские власти
готовы разрешить сносить любые
исторические памятники.

Венцом чиновничьего разгула
стали планы строительства Ново-
Адмиралтейского моста. На наш
взгляд, абсолютно не нужный для
города проект, не решающий ни
одной насущной проблемы. Бо-
лее того, опасный для судоход-
ства, создающий помехи для ра-
боты «Адмиралтейских верфей»,
несущий угрозу памятникам и
провоцирующий транспортный
коллапс в Адмиралтейском и Ва-
силеостровском районах.

Надо всем осознать, что город
без моря, флота и памятников ге-
роической истории обречен на
жалкое существование, ибо он
создавался именно как город-
верфь, город-порт, город-моряк.

Подготовил
Сергей ЖИДКОВ

Верим, Россия останется великой
морской державой!

актуально

Маленькой, но весомой победой в борьбе
с парламентским большинством в ЗакСе и чи-
новниками, продавливающими коррупцион-
ные проекты, стало решение петербургского
городского суда от 15 июля.

Суд удовлетворил иск
депутата Законодатель-
ного собрания города от
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Алексея Ковалева и
жительниц Северной сто-
лицы Елены Малышевой
и Виктории Чаликовой,
требовавших признать
незаконным проект пла-
нировки Ново-Адмирал-
тейского острова. Свой
комментарий «Голосу
Санкт-Петербурга» дал
депутат Законодатель-
ного собрания Алексей Ковалев (на снимке).

— Наши доводы как заявителей сводились к
следующему. Первое. Постановление правитель-
ства Санкт-Петербурга от 21.12.2010 № 1762 об
утверждении проекта планировки территории
Ново-Адмиралтейского острова нарушает требова-
ния градостроительного законодательства, посколь-
ку проект планировки территории острова наруша-

Здравый смысл побеждает
ет зонирование, установленное законами о Гене-
ральном плане и Правилах землепользования и
застройки Санкт-Петербурга. Фактически это вы-
ражается в планируемом размещении подъездов
к Ново-Адмиралтейскому мосту не на юго-запад-
ной оконечности (стрелке) острова, как это пре-
дусмотрено Генпланом и ПЗЗ, а в его середине.

Второе. Оспариваемое постановление нару-
шает законодательство об охране культурного
наследия, так как обеспечивает расположение
моста в пределах акватории реки Большая Нева
в охранной зоне, там, где запрещено размещать
новые объекты. Проект планировки не был со-
гласован с Росохранкультурой.

Решение судьи С.И. Сухаревой, четкая пози-
ция прокурора О.Ю. Травкиной подтверждают
правоту тех, кто выступает против строительства
Ново-Адмиралтейского моста по варианту, реа-
лизуемому правительством и губернатором Пе-
тербурга. По этому варианту уже заключены кон-
тракты на рабочее проектирование и строитель-
ство моста, а также на вывод объектов «Адми-
ралтейских верфей» в Кронштадт за счет средств
городского бюджета. С самого начала о незакон-
ности этих действий правительства Петербурга
заявляли депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и
представители общественности, в том числе —
РОО «Охтинская Дуга».
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«Решение не решать» проблему гаражей, принятое депутата-
ми-единороссами на последнем заседании Заксобрания, за-
хватчики-инвесторы восприняли как команду «фас».

естого июля ООО «Скит» предприняло атаку на гара-
жи первичной организации ПО-7 ВОАМ, располо-
женные по адресу «Дорога на Турухтанные острова,
дом 5». Захватчики стали заваривать сторожку, адми-
нистративное здание, хотя все эти сооружения при-
надлежат не юридическому лицу, а частным владель-

цам. Сносили навесы, ломали шлагбаум, срезали электропровод-
ку. Что важно, поступали вопреки решению правительства города
№ 732. Как сказал председатель совета ПО-7 Александр Артюк,
«действовали совершенно бандитскими методами». Более двухсот
владельцев, защищая свои права, были готовы к силовому проти-
востоянию.

Предыстория: земля была продана «Скиту» тайно; владельцев
гаражей, которые сами были готовы ее выкупить, к конкурсу не
допустили. Свои обязанности, прописанные в постановлении —
в течение шести месяцев решить правовые и имущественные во-
просы, «Скит» не выполнил. Прошло три года. ООО «Скит» пере-
продало землю ООО «Скит на Турухтанных островах», сейчас она
вновь перепродается, но уже не по 4 рубля за квадратный метр, как
заплатили городу, а по 200 долларов. Причем не под строитель-
ство паркинга, как были обязаны, а под строительство магазина и
офисного центра. В общем, стандартная схема.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, защищающая владельцев га-
ражей, пытается решить проблему с первого дня ее появления.
Ситуацию взял под свой контроль депутат ЗакСа Олег Нилов. А де-
путат Госдумы Оксана Дмитриева направила депутатский запрос
о проблемах, связанных со сносом гаражей в Петербурге, в След-
ственный комитет. В документе, в частности, говорится, что в 2010
году в городе снесено более 8000 гаражей. Без решения суда люди
были лишены не только своих гаражей, но и хранившихся там ма-
териальных ценностей.

С повестки дня не сходит еще один вопрос: куда девать свои ма-
шины тем, чьи гаражи снесли, и тем, кто не смог гаражом обзавес-
тись? Держат во дворах, которые, напомним, общая собственность
жильцов дома. Но это по закону. А по бандитским понятиям… Жи-
тельница Приморского района (пр. Испытателей, 28) Елена Соловь-
ева сообщила: по приказу администрации правление ЖСК потребо-
вало от владельцев перебазировать свои машины, чтобы они не ме-
шали работам. Машина Соловьевых, стоявшая во дворе дома, ис-
чезла. Где она находится, владельцы до сих пор не знают. Обрати-
лись с заявлением в милицию, предприняли собственное расследо-
вание. Со слов водителя эвакуатора, машину «вывезли в Лахту»...

Характерно, что и в рассказе Елены Соловьевой, пострадавшей
от чиновничьего произвола, прозвучали слова «бандитские мето-
ды». Что же это в городе столько бандитов развелось под вывеска-
ми «ООО» и кто их «крышует», если они ничего не боятся?

В ФОКУСЕ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

позиция

Ш

Произвол жилищных управля-
ющих компаний, любящих со-
бирать с жильцов деньги и не
желающих за эти деньги что-
нибудь делать, особенно ярко
проявился прошедшей зимой
в Петербурге. Но характерно
это для всей России, что заме-
тили наконец депутаты Госу-
дарственной думы.

етвертого июня теку-
щего года приняты
поправки в Жилищ-
ный кодекс РФ, уста-
навливающие обяза-
тельность избрания

совета многоквартирного дома,
если в этом доме не существует

Очередное совещание с «га-
ражной» общественностью
провел 12 июля депутат-еди-
норосс Игорь Риммер. Расска-
зывает наш специальный кор-
респондент Борис Михайлов.

очередной раз пред-
ставитель единорос-
сов говорил о том, что
городская власть — не
волшебник, что город
должен развиваться,

что на всех владельцев гаражей
денег и земли не хватит, что нуж-
но подходить к проблеме с уче-
том реальных условий и так да-
лее. Пообещал в отдельных слу-
чаях отдельные меры поддержки
владельцам гаражей. В унисон
с ним выступали представители
прокуратуры, комитета по управ-
лению госимуществом, аппарата
уполномоченного по правам
человека.

Пересказывать все это нет не-
обходимости, потому что суть их
рассуждений свел в одну фразу
председатель Василеостровского
районного общества автомоби-
листов (ВОАМ) генерал в отстав-
ке Вячеслав Лонгиненко, сказав
по-генеральски решительно: «Га-
ражи сносят, и ничего на их мес-
те не строится уже несколько лет,
а вы ведете одни и те же разгово-
ры!». Большинство выступивших
представителей районных орга-
низаций к его мнению присоеди-
нились, приведя вопиющие при-
меры из собственной практики.

В защиту интересов вла-
дельцев гаражей решительно
выступил лидер фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном собрании Петербурга
Олег Нилов (на снимке):

— Игорю Сергеевичу Риммеру
поручено в очередной раз прове-
сти сеанс психотерапии, выпус-
тить пар, что-то пообещать. Его
главная задача — как можно
дольше утешать людей «хорошей
новостью»: вас «зарежут» не всех,
а через одного.

Я с такой позицией действую-
щей власти категорически не со-
гласен, уверен, что этой власти
остались считанные месяцы. Счи-
таю, что нужно требовать приня-
тия закона, суть которого в следу-
ющем. Нужна для общегородских
целей (строительства дорог, жи-

Олег Нилов: «Буду продолжать делать
это на каждом заседании ЗакСа!»

лья) территория гаражей — сна-
чала предоставьте бесплатно ме-
сто в паркинге, чтобы не перепол-
нять и без того забитые машина-
ми дворы и улицы, а уж потом
сносите гараж. Если же место в
паркинге человеку не нужно, он
должен получить денежную ком-
пенсацию, эквивалентную рыноч-
ной стоимости этого самого мес-
та в паркинге. Законы уже напи-
саны, но лежат в ЗакСе без дви-
жения. А защищают эти законы,
между тем, не только владельцев
гаражей — они защищают всех,
кто не хочет жить среди запол-
ненных машинами улиц.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
предложила программу, кото-
рую необходимо принять городу
и концепцию которой я еще раз
напомню. Это программа строи-
тельства тысяч мест в паркингах,
но не через инвесторов (они за-
ламывают такую цену, что эти
места никто не покупает), а за
счет города. Объясню, где взять
деньги. В федеральном бюджете
сотни миллиардов долларов, ко-
торые «закачивают» в разные ре-
зервные фонды. Город может
добиться получения из  этих
средств беспроцентного креди-
та, строить на эти деньги паркин-
ги, которые при массовом стро-
ительстве будут стоить не 350

тысяч, а не более двухсот. Давать
их в  беспроцентный кредит
гражданам с рассрочкой на 10
лет. На такие паркинги желаю-
щие найдутся в достаточном ко-
личестве. Это должно быть стро-
ительство не ради прибыли, а
ради решения социальных и
транспортных проблем.

Свои предложения Олег Ни-
лов высказал в начале совеща-
ния. А в конце, когда еще раз уви-
дел, что представители власти
ничего решать не хотят, обратил-
ся к владельцам гаражей со сле-
дующими словами:

— Вы, общественность, долж-
ны заявить действующей власти:
если не хотите решать наши про-
блемы, надеетесь отложить их до
своего переизбрания, а потом за-
быть — лучше не собирайтесь на
новые выборы!

А я продолжу еженедельно,
в день заседания Законодатель-
ного собрания, выходить на три-
буну ЗакСа и предлагать в по-
вестку дня один обязательный
вопрос: закон о гарантиях прав
владельцев гаражей. Едино-
россовское большинство нахо-
дит «более важные» вопросы, а
этот не включает в повестку дня.
Но я буду продолжать делать это
на каждом заседании ЗакСа,
каждую среду!

ликбез

С произволом в ЖКХ надо бороться
ТСЖ или ЖСК. Поможет ли это
нововведение улучшить рабо-
т у  жилищно-коммунального
хозяйства?

К о м м е н т а -
рий депутата
Зои Заушни-
ковой, замес-
тителя предсе-
дателя посто-
янной комис-
сии Законода-
тельного со-
брания Петер-

бурга по городскому хозяйству,
градостроительству и земельным
вопросам, фракция СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

— Совет обладает широким
кругом прав и обязанностей — в
частности, заключать договор с
управляющей компанией и конт-
ролировать ее работу. Все члены
совета и его председатель изби-
раются только из жильцов данно-
го дома и должны выполнять
свои обязанности бесплатно, на
общественных началах.

У меня в округе такая форма
контроля использовалась и рань-
ше: одна управляющая компания
в своих домах назначила из чис-
ла жильцов людей, которые как
бы представляли интересы дома.
Но людям этим управляющая
компания неофициально платила
зарплату, и они впадали в зави-

симость от нее. А для компании
это была «ширма», которой все-
гда можно было прикрыться от
претензий.

Принятая поправка по замыс-
лу правильна, но очень трудно
реализуема: мало сейчас найдет-
ся людей, готовых работать бес-
платно. Хотя, если жильцы най-
дут у себя в доме такого человека,
их интересы будут максимально
защищены, так как права у него
очень широкие.

Как депутат, занимающийся
городским хозяйством, я считаю
наиболее оптимальной формой
управления товарищество соб-
ственников жилья. И не надо бо-
яться, что председателем ТСЖ

становится иногда человек, ко-
торый никогда раньше не зани-
мался управлением домом: если
искренне хочет помочь делу —
научится!

Конечно, управляющие ком-
пании тоже развиваются, появ-
ляется конкуренция, но пока это
действует плохо. Поэтому сове-
тую обращаться в Ассоциацию
товариществ собственников жи-
лья, которая может оказать лю-
бую поддержку в становлении
вновь созданных ТСЖ: юриди-
ческую помощь, бухгалтерское
обслуживание и так далее. И я
как депутат тоже всегда готова
вам помочь.

Ч

на злобу дня
РазбОООйники
с бОООльшой «крышей»
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ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА УПРАВЛЕНИЕМ
ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ
СВЯЗИ, ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ
И МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ ПО САНКТ�
ПЕТЕРБУРГУ И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ.
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В ФОКУСЕ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

кроссворд
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Сестрорецк — любимое место
отдыха жителей Петербурга
с давних времен. Трудно ска-
зать, почему его так вознена-
видело правительство города,
но в последние годы власть
планомерно его уничтожает.
Точнее — стремится уничтожить.

так называемом на-
мыве — искусственном
острове с элитным жи-
льем — мы уже много
писали. Другая идея —
застроить высотками

знаменитый парк, который таким
образом будет уничтожен. Впро-
чем, вряд ли чиновники ненави-
дят Сестрорецкий курорт, просто
откаты бывают не только у волн
Финского залива.

Что может сблизить людей, живущих по соседству? В идеале,
общие интересы и увлечения. Понимая это, депутат петербург-
ского Законодательного собрания Павел Солтан и руководите-
ли ТСЖ «Новое созвездие» на Гражданке выступили с инициа-
тивой провести в жилом комплексе турнир по настольному тен-
нису. Идею поддержали жители.

оревнования так и были названы: «Турнир по настольно-
му теннису на Кубок “Нового созвездия”». 16 июля состо-
ялся первый этап Кубка, который, несмотря на капризы по-
годы — время от времени теннисистов поливал дождь, —
собрал немало желающих поиграть.

В итоге, лучшим мастерам настольного тенниса были
вручены три кубка — за первое, второе и третье места.

«Считаю, имеет смысл стремиться к тому, чтобы соседей как мож-
но чаще собирали не проблемы — например, бытового, жилищного
характера, а совместные дела и общий отдых, которые не только
объединяют по принципу добрососедства, но и становятся интерес-
ными людям самого разного возраста, — считает Павел Солтан. —
Малый теннис, не требующий большой подготовки к спортивным
рекордам, можно считать универсальным способом общения. При-
ятно встретиться, потренироваться в ловкости, пообщаться, а затем
продолжить знакомство. Давно миновали времена дворового доми-
но и шахмат. Люди, которые живут совсем рядом, даже подчас на
одной лестничной площадке, очень часто не только не ходят друг к
другу в гости, но и вообще не здороваются. Понятно, что все мы
очень заняты, но хорошо, если есть минутка спросить, как дела, и
хотя бы улыбнуться друг другу».

Интересно, что Россию «пинг-понговая лихорадка» охватила в кон-
це XIX — начале XX столетия. В Петербурге для таких спортивных раз-
влечений были созданы любительские клубы. Большим поклонником
пинг-понга был, кстати, Лев Толстой. Популярна игра и сегодня.

Как показали первый этап турнира по настольному теннису на Ку-
бок жилищного комплекса «Новое созвездие» и настроение участни-
ков турнира (на снимке), вполне можно назначать очередные сорев-
нования. Павел Солтан надеется, что следующие игры соберут еще
больше желающих, а погода не подкачает.

Большие преимущества
малого тенниса
спорт/досуг

Откаты бывают не только
у волн Финского залива…

Что говорить лишнее — такое
видели жители уже почти всех
районов, везде в меру сил про-
тестовали. И если в Сестрорецке
у властей пока «облом», то толь-
ко благодаря активной позиции
местного отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и депутата Ана-
толия Кривенченко (на снимке).
Он не останавливается на полпу-
ти: пишет во все инстанции, ста-
вит вопросы на заседаниях му-
ниципального Совета, иниции-
рует обращения в Законодатель-
ное собрание Петербурга, обра-
щается за поддержкой к депута-
там Государственной думы —
справедливороссам.

Конечно, полностью остано-
вить безумные проекты пока не
удалось, но хотя бы затормози-
лась их реализация. А это сей-
час очень важно: не так долго
осталось любителям откатов
властвовать, четвертое декабря
многое в нашей жизни изменит.

Но и сейчас депутат Кривен-
ченко находит отклик в высших
органах государственной власти.
Так, например, он получил пол-
ную поддержку Минприроды в
своей борьбе с несанкциониро-
ванными свалками на берегу
Финского залива. Городская

власть на это безобразие закры-
вала глаза. Но вот 24 мая при-
шел ответ на его обращение от
врио руководителя Рос-
природнадзора К.В. Тоцкого.
Цитируем:

«Председателю Обществен-
ного комитета «Чистый залив»
А.Н. Кривенченко.

Федеральная служба по над-
зору в сфере природопользова-
ния рассмотрела Ваше обраще-
ние по вопросу образования не-
законной свалки на прибрежной
территории Финского залива и
Тарховского лесопарка. Прове-
дено административное рассле-
дование. Государственное до-
рожное предприятие “Курорт-
ное” признано виновным в пра-
вонарушении, на предприятие
наложен административный
штраф 250 тысяч рублей.

Росприроднадзор высоко
оценивает Вашу позицию и уси-
лия общественного экологичес-
кого контроля в области охраны
окружающей среды».

Маленькая, но важная побе-
да. А желать Анатолию Кривен-
ченко так держать и дальше, не
сдаваться — не нужно. Он нико-
гда не сдается!

Соб. инф.

Конечно, делают вид, что со-
блюдают формальности: прово-
дят фиктивные «публичные слу-
шания», о которых знает заранее
только узкий круг «нужных лю-
дей», а «безответственные крити-
каны» на мероприятие не попада-
ют. Рассказывают сказки, как все
будет хорошо и красиво, истори-
ческие объекты не пострадают, а
местным жителям и приезжим от-
дыхающим будет только лучше.

П О  Г О Р И З О Н Т А Л И :П О  Г О Р И З О Н Т А Л И :П О  Г О Р И З О Н Т А Л И :П О  Г О Р И З О Н Т А Л И :П О  Г О Р И З О Н Т А Л И : 33333 . Ан-
самбль из восьми исполнителей.
88888 . Душистый, приятный запах.
99999. Кинозрелище для «мальчишек и
девчонок, а также их родителей».
1010101010. Плачевные последствия боль-
шого кайфа. 1111111111. Мельчайшие час-
тицы материала, образующиеся при
его обработке пилой, напильником.
1212121212. Выдающиеся способности, вы-
сокая степень одаренности в какой-
либо области. 1313131313. «Летающий воз-
дух». 1616161616. «Посланница» на Федота.
1919191919. Уморительный случай, нечто
очень смешное. 2222222222. Картина, ко-
торую рассматривают не только гля-
дя прямо, но и повернувшись на-
право и налево. 2323232323. Легкомыслен-
ный отрок, приключения которого
не носят криминального характера.
2424242424. Младшая фигура в игральных
картах. 2525252525. Значок на форменной
фуражке. 2626262626. Растение-верхолаз.
2929292929. Порода собак. 3232323232. «Союз» ме-
таллов. 3535353535. В старое время в Бело-
руссии, на Украине: трактир, посто-
ялый двор. 3636363636. Вздор, пустяки, не-

лепость. 3737373737. Бумажный сверток.
3838383838. Железная или стальная пласти-
на для добывания огня путем удара
о кремень. 3939393939. Быстроходное трех-
мачтовое парусное судно. 4040404040. Со-
стязание в скорости передвижения.

ПО ВЕРТИКАЛИ:ПО ВЕРТИКАЛИ:ПО ВЕРТИКАЛИ:ПО ВЕРТИКАЛИ:ПО ВЕРТИКАЛИ: 11111. Старинный
русский танец в быстром темпе.
22222. Предмет, носимый с собою суе-
верными людьми. 33333. Бегство моря
от берега. 44444. Пюре из помидоров.
55555. Искусство устраивать спектакли.
66666. Нарушение сплошности горных
пород в результате движений зем-
ной коры. 77777. Подвижное соеди-
нение деталей. 1414141414. Священник, ко-
торый носит фиолетовую сутану.
1515151515. В греческой мифологии одна из
9 муз, покровительница лирической
поэзии. 1616161616. Образец, нечто совер-
шенное, высшая цель стремлений.
1717171717. Важный человек. 1818181818. Альтерна-
тива отступлению. 1919191919. Бабий печ-
ной инструмент. 2020202020. Внешний вид,
наружность. 2121212121. Историческая об-
ласть на севере Франции, основная
часть департамента Па-де-Кале.

2727272727. Какая птица, потеряв одну бук-
ву, становится самой большой ре-
кой в Европе? 2828282828. Слабая лампочка,
зажигаемая на ночь. 3030303030. В древне-
египетской мифологии бог — покро-
витель мертвых, а также некропо-
лей, погребальных обрядов и баль-
замирования. Изображался в обли-
ке волка, шакала или человека с го-
ловой шакала. 3131313131. Город на юго-во-
стоке Австралии. 3232323232. Один из пары.
3333333333. Часть прически — символ стра-
сти. 3434343434. Небольшой боковой отрос-
ток, побег дерева, кустарника или
травянистого растения.

Кроссворд составлен: topglory.narod.ru

ответы

По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: По горизонтали: 3. Октет.
8. Аромат. 9. Ералаш. 10. Лом-
ка. 11. Опилки. 12. Талант. 13.
Ветер. 16. Икота. 19. Умора. 22.
Триптих. 23. Егоза. 24. Валет.
25. Кокарда. 26. Лиана. 29.
Такса. 32. Сплав. 35. Корчма.
36. Ерунда. 37. Пакет. 38. Ог-
ниво. 39. Клипер. 40. Гонка.

По вертикали: По вертикали: По вертикали: По вертикали: По вертикали: 1. Трепак.
2. Амулет. 3. Отлив. 4. Томат. 5.
Театр. 6. Разлом. 7. Шарнир.
14. Епископ. 15. Евтерпа. 16.
Идеал. 17. Особа. 18. Атака.
19. Ухват. 20. Облик. 21. Артуа.
27. Иволга. 28. Ночник. 30.
Анубис. 31. Сидней. 32. Сапог.
33. Локон. 34. Ветка.
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